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     CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

 Sessão Ordinária realizada no dia   17/08/2021 

      BOLETIM Nº  033-01/2021 

               E X P E D I E N T E 

************************************************************************************ 
PODER EXECUTIVO:  
 
 - PL Nº 062-01/2021 -  Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL Nº 065-01/2021 - Autoriza o Município de Lajeado a desafetar e doar ao 
SEST/SENAT um terreno para construção de nova unidade. 

- Ofício nº 488-01/2021 – Em atenção ao ofício 703/2021 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Secretaria do Planejamento, Urbanismo e Mobilidade informa 
que os projetos de acessibilidade a deficientes visuais na Avenida dos Ipês e no 
Parque Ney Arruda estão em fase de conclusão. 
 
- Ofício nº 513-01/2021 – Em atenção ao ofício 619/2021 do vereador Carlos 

Eduardo Ranzi a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos informa que o Bairro 

Bom Pastor já possui academia ao ar livre e praça. As mesmas localizam-se na 

Rua Arthur Fuchs e estão em plenas condições de uso pela comunidade. 

- Ofício nº 517-01/2021 – Em atenção ao ofício 651/2021 do vereador Sergio 

Luiz Kniphoff a Secretaria da Segurança Pública - Departamento de Trânsito 

informa que foi solicitado estudo de viabilidade econômica a fim de avaliar 

uma possível alteração da referida linha. 

- Ofício nº 525-01/2021 – Em atenção ao ofício 660/2021 da vereadora Ana Rita 

da Silva Azambuja e ao ofício 669/2021 do vereador Carlos Eduardo Ranzi. Em 

atenção ao ofício 660/2021, a Administração Municipal encaminha as 

informações solicitadas pela nobre Vereadora.Já em relação ao ofício 669/2021, 

a Secretaria do Planejamento, Urbanismo e Mobilidade (SEPLAN) informa que 

possui registro das cotas de todas as cheias, ano após ano, além de possuir um 

mapa onde constam os níveis das cheias que ultrapassam a cota 27. Por fim, a 

SEPLAN informa que o Município está em tratativas com o Serviço Geológico 

do Brasil - CPRM a fim de viabilizar a instalação de um sistema de 

monitoramento em Lajeado. 

- Ofício nº 528-01/2021 – Em atenção aos ofícios 717, 719, 720, 721 e 723/2021 da 
vereadora Ana Rita da Silva Azambuja, ao ofício 724/2021 do vereador Antônio 
Marcos Schefer, ao ofício 727/2021 do vereador Lorival Ewerling dos Santos 
Silveira, aos ofícios 728, 730, 731, 732, 733, 734, 735 e 736/2021 do vereador 
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Jones Barbosa da Silva, aos ofícios 739, 740 e 741/2021 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi e ao ofício 744/2021 do vereador Heitor Luiz Hoppe a 
Administração Municipal agradece as indicações e informa que as mesmas 
foram encaminhadas às Secretarias competentes para conhecimento e 
providências cabíveis. 
******************************************************************************************* 
ESTADUAIS: 
 
- DAER – Lajeado em atenção ao Ofício nº  754-01/2021 e em função de que na 
mesma data ocorreu a aprovação do Projeto de Lei n.° 055-01/2021, que 
autoriza o Poder Executivo Municipal a executar obras na ERS-130, recebendo o 
ente municipal, em troca, o imóvel sede da 11" Superintendência Regional do 
DAER de Lajeado, informo que, por parte desta Superintendência Regional, não 
mais se faz necessário o uso da Tribuna Livre desta Casa Legislativa. Apesar 
disso, gostaria de prestar algumas informações e esclarecimentos acerca do uso 
do imóvel por parte do DAER/RS. 
******************************************************************************************* 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Projeto de Lei CM nº 053-01/2021)  
 
 - Projeto de Lei CM nº 053-01/2021 - Denomina de Norma Mathilde Reckziegel 
a Rua E 13,  localizada Loteamento Verdes Vales III no Bairro Carneiros. 
 
MOZART PEREIRA LOPES (Projeto de Lei CM nº 054-01/2021)   
 
- Projeto de Lei CM nº 054-01/2021 - Denomina de Rua: Nelson Spohr a rua 14 
O, localizada no Loteamento Atena, no Bairro Conventos. 
******************************************************************************************* 
ADRIANO ROSA DOS SANTOS (Req. 1125, 1136 e 1156/2021) 
   
Req. 1125/2021 – Solicita ao Poder Executivo, Sr. Prefeito Municipal que seja 
feito a reforma da ponte de madeira que está localizada no Parque dos Dick, 
está perigoso para os pedestres devido estar com a estrutura toda danificada 
por conta das cheias do Rio Taquari. 
  
Req. 1136/2021 – Solicita ao Poder Executivo/Secretaria de Obras, que seja feito, 
com certa urgência, o conserto da escadaria do bairro Conservas, pedido este já 
solicitado há vários anos e que até o momento não foi executado. Este Vereador 
foi procurado por uma moradora, que quebrou a perna ao subir a escadaria. A 
grande maioria da população residente nas imediações,  transitam por esta 
escadaria, pois liga a parte alta da parte baixa do referido bairro. Solicitamos 
uma atenção especial nesta reforma para evitar este tipo de incidente e para que 
não aconteça algo pior, até para uma criança ou mesmo um idoso. 
  
Req. 1156/2021 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre: 
  
Obras 
Melhorias do Parque dos Dick 
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Pavimentação 
Área Verde do Bairro Jardim do Cedro 
  
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 1126, 1158, 1159 e 
1160/2021 e Ind. 169) 
  
Req. 1126/2021 - Solicitamos à Secretaria do Planejamento, Urbanismo e 
Mobilidade (SEPLAN) para que analise a possibilidade de sinalizar com 
pinturas as Ruas transversais Rua José Schmatz, pois depois do capeamento já 
aconteceram vários acidentes. 
  
Req. 1158/2021 – Solicita ao Senhor Prefeito Marcelo Caumo e à Secretaria de 
Educação (SED), Sra. Adriana Isabel Zanatta Vetorello, para que seja revisto o 
Programa Merenda Pedagógica, que tinha a finalidade de incentivar as crianças 
a comerem, a experimentarem alimentos diversos oferecidos pela Instituição, 
onde os educadores podiam se alimentar juntamente com as crianças, 
juntamente no horário que as crianças se alimentavam. Os educadores 
auxiliavam com um valor “x” para poderem se alimentar junto, pois esse direito 
foi tirado em 2018, então dando este direito aos educadores de escola infantil é 
um motivo para os profissionais se motivarem em permanecer no trabalho. 
  
Req. 1159/2021 –  Solicita ao Secretário da Saúde Senhor Claudio Klein, para 
que esclareça a esta Casa Legislativa o sucedido Maria Elisete da Rosa no Posto 
São Bento, que segundo a mesma foi escorraçada, ofendida e xingada pelos 
atendentes no referido posto. 
Acontece que esse vereador, entrou em contato com o referido posto, para saber 
a versão do fato, mencionado pela Dona Maria e não teve resposta, pois 
segundo a atendente frisou que a Coordenadora estava de férias e a pessoas que 
atenderam a Dona Maria, tinham sido transferida do referido posto. 
Entendemos que todas as pessoas devem ser tratadas com orientação e 
educação para o melhor entendimento entre ambas as partes. Então como não 
recebemos informações de outra parte, gostaríamos que o Senhor Secretário 
tomasse conhecimento do fato e nos informasse o ocorrido citado. 
  
Req. 1160/2021 –  Solicita ao Senhor Prefeito Marcelo Caumo, ao Secretário da 
Cultura, Esporte e Lazer (SECEL) Senhor Carlos Rodrigo Reckziegel, que reveja 
o decreto municipal onde menciona a cobrança de horários nos ginásios 
municipais de agremiações, que desenvolvem atividades esportivas sociais, 
como por exemplo, a ALAF, que representa o município de Lajeado em 
competições estaduais, vale salientar que além das atividades esportivas 
envolvem grande parcela da comunidade, sendo isso solicitamos diante do 
grande trabalho, que essa entidade e outras que tenham o mesmo cunho social, 
que seja isenta de referida cobrança. 
  
Solicitamos à Secretaria do Desenvolvimento Econômico, Turismo e Agricultura 
(SEDETAG), para que faça o recolhimento de móveis velhos na Rua Bom Jesus 
número 33 no bairro Santo Antônio. 
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Solicitamos à Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), para que 
providencie o conserto da boca de lobo na Rua Otelo Rosa, esquina com a Rua 
Adão Ely no Bairro São Cristóvão. 
  
Solicitamos à Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), para que 
providencie o conserto de um buraco na Rua Carlos Spohr Filho, esquina com a 
Avenida Sete de Setembro, pois está causando danos aos veículos que ali 
trafegam. 
  
ALEX SCHMITT (Req. 1127 e 1128/2021) 
  
Req. 1127/2021 – Solicita espaço para falar sobre os seguintes assuntos: 
  
Educação; 
Desburocratização; 
Regularização fundiária; 
Fiscalização; 
Covid; 
Bens públicos; 
Licenciamento urbanístico; 
PPP; 
Economia. 
  
Req. 1128/2021 –  Solicita a Mesa Diretora que, com medida de cumprimento da 
legislação vigente, seja colocado na ordem do dia o Projeto CM 029/2021, o qual 
versa sobre a revogação de leis. 
A Lei Orgânica Municipal, em seu art. 42, estabelece que, a requerimento do 
Vereador, passados 60 dias de tramitação, o projeto de Lei deverá ser incluído 
na ordem do dia. 
  
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Req. 1130, 1131, 1132, 1133, 1134, 1135 e 
1166/2021) 
  
Req. 1130/2021 – Solicita ao Poder Executivo que estude a viabilidade de, junto 
ao bairro Santo Antônio, construir local para implantação de um Centro de 
Referência de Assistência Social – CRAS, para atender as demandas dos 
moradores do bairro e arredores. 
  
Req. 1131/2021 – Solicita ao Poder Executivo que implemente ações no sentido 
de tornar-se autossuficiente na geração de energia fotovoltaica para alimentar 
os imóveis de propriedade do município. 
  
Req. 1132/2021 – Solicita ao Poder Executivo que reative o Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher, criado pela Lei Municipal nº 7.340/2005. 
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Req. 1133/2021 – Solicita à Secretaria de Educação que estude a possibilidade de 
implementar, junto à Rede Municipal de Educação (1º, 2º e 3º ano), dois 
professores por sala de aula para desenvolver as tarefas de alfabetização e 
atendimento à individualidade dos alunos. 
Tal proposta tem como objetivo reduzir a defasagem educacional ocasionada 
pela pandemia durante a suspensão presencial das aulas, principalmente aos 
alunos da fase de alfabetização, e assim melhor atender às individualidades e 
diferenças proporcionadas neste período. 
  
Req. 1134/2021 – Solicita ao Poder Executivo que estabeleça convênio com a 
Superintendência de Serviços Penitenciários (SUSEPE) para utilização de mão 
de obra prisional em determinadas obras, serviços públicos e/ou ainda para 
construção de casinhas para cães. 
O objetivo principal é a reinserção de apenados, escolhidos por bom 
comportamento, que estejam no regime semiaberto e que atendam às regras 
estabelecidas pelo convênio. 
  
Req. 1135/2021 – Solicita ao Poder Executivo que informe a quantidade de 
equinos recolhidos pelo município, qual o destinado dado a estes animais e 
como é realizado o controle de adoção dos mesmos. 
  
Req. 1166/2021 –  Solicita a Mesa Diretora que convide para fazer Uso da 
Tribuna desta Casa, o Prefeito Marcelo Caumo, o Secretário de Segurança 
Pública Paulo Roberto Locatelli e a Coordenadora do Pacto Lajeado pela Paz 
Tânia Fröhlich Rodrigues, com objetivo de explanar acerca do trabalho, 
resultados e projeções do Programa no nosso município. 
  
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 1137, 1138 e 1139/2021 e Ind. 164) 
  
Req. 1137/2021 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
Saúde; 
Educação; 
Obras; 
Trânsito; 
Segurança; 
Fiscalização. 
Comércio. 
  
Req. 1138/2021 – Solicita ao Poder Executivo, saber se a empresa Stacione 
quitou o valor devido de R$ 100.085,99 conforme projeto de lei votado em 
16/07/2019, e também se as atuais obrigações financeiras para com a prefeitura 
estão em dia. Caso não estejam, requeiro saber o valor total da dívida. 
  
Req. 1139/2021 – Solicita à Mesa Diretora da Câmara dos Vereadores de 
Lajeado, que estude a possibilidade de parar de ler todos os ofícios no começo 
da sessão. 
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Esse pedido se deve ao fato de todos os vereadores receberem os ofícios 
impressos e também os mesmos estarem disponíveis no site da Câmara. 
Recebemos muitas reclamações de telespectadores que dizem que as sessões 
ficam muito longas e maçantes. 
  
Solicita à Obras, material para a Rua Pará, esquina com Rua Rio Grande do 
Norte, no bairro Universitário. Pois passaram a máquina no local e deixaram 
rua em terra vermelha; 
  
Solicita à Seosp e Planejamento, que verifiquem e tomem as devidas 
providências relativas ao suposto escoamento de esgoto, o qual está saindo do 
Presídio Municipal de Lajeado, e caindo na calçada do prédio, na Av. Benjamin 
Constant. Os vizinhos e pedestres reclamam muito do mal cheiro e de serem 
obrigados a utilizar a rua a qual é muito movimentada; 
  
Solicitamos ao Planejamento, que estude, juntamente com a empresa de ônibus, 
a implementação de uma linha de ônibus que atenda os estudantes noturnos do 
Bairro Floresta. 
  
Solicita à SEMA, a instalação de lixeiras ao longo da rua Maria Tereza 
Mallmann, no bairro Moinhos. No local existem várias casas, condomínios e 
prédios, sem que haja lixeiras para o descarte correto do lixo; 
  
Solicita à SEMA, que recolha e dê destinação correta a vários pneus 
abandonados, junto a ponte do Saraquá na ERS 413; 
  
Solicita à Secretaria de Obras, que realize melhorias na Praça localizada na 
esquina da Rua Oswaldo Mathias Ely com a Rua dos Eucaliptos. A praça está 
mal cuidada, com falta de jardinagem, reparos nos brinquedos, e seria muito 
bom novos brinquedos em função do grande número de crianças que utilizam a 
mesma; (Cátia Welter F1) 
  
Solicita à Agricultura, que realize a roçada nas áreas verdes, da Rua Orlando 
Sieben, no Bairro São Bento. O mato está invadindo as calçadas obrigando os 
pedestres a transitar pela rua; 
  
Solicita à Obras, que realize a limpeza dos bueiros, na Rua Orlando Siebben, no 
Bairro São Bento; 
  
Solicita ao Departamento de Trânsito e Obras que arrume a parada na Av. 
Senador Alberto Pasqualini, na frente do McDonald 's, no outro lado da Av. O 
teto está furado e ela não tem proteção lateral e nem de fundos, molhando os 
usuários em dias de chuva; 
  
Solicita, NOVAMENTE, à Obras, carga de brita na Rua Nilson Inácio Lenz, no 
bairro Moinhos D’Água; 



Página 7 de 16 
 

  
Solicita à Secretaria dos Esportes, que instale uma cesta de basquete na Praça da 
Rua Fábio Britto de Azambuja, no bairro São Cristóvão; 
  
Solicita à Obras e ao Meio Ambiente, em caráter de urgência, mais lixeiras ao 
longo da Av. Auri Sturmer. Os canteiros estão atolados de lixo, pois as lixeiras 
existentes não dão conta do lixo nelas depositado. 
   
Solicita à Obras, carga de brita na Rua Aloísio Lenz, na altura do nº 862, no 
bairro Moinhos D’Água; 
  
Solicita à Obras, que tape buraco, e talvez estude a estrutura do asfalto, pois 
essa cratera é fechada e surge novamente. Fica na ERS 413 bem em frente ao 
Colégio São Bento e realmente é um perigo para motociclistas e também 
facilmente fura um pneu de carro. 
  
Solicita à Obras, material e manutenção na Rua Maria Lizeria Stein, no bairro 
Floresta; 
  
Solicita à Obras, material e manutenção na Rua Antônio da Silva Machado, no 
bairro Morro 25; 
  
Solicita à Obras, material e manutenção na Rua Dois Irmãos, do bairro 
Conservas. 
 
Solicita à Obras, troca de lixeira junto à Sociedade Antiga de São Bento, no Km 
4, ERS 413 junto à parada de ônibus; 
  
Solicita ao Departamento de Trânsito e Sec. De Obras, a instalação de parada de 
ônibus, a qual já tem autorização para tal da dona do terreno, na rua Décio 
Martins de Azevedo, nº 733, no bairro São Bento; 
  
Solicita à SEMA, a instalação de mais uma lixeira junto a já existente na rua 
Adolfo Luis Sandri, próximo ao nº 52, no bairro Carneiros. A única lixeira da 
rua não suporta o volume de lixo gerado; 
  
Solicita ao Secretário da Segurança Pública (SESP), especificamente ao Diretor 
do Departamento de Trânsito, para que faça a colocação de uma placa de 
estacionamento com o tempo limite de 15 minutos, em frente ao novo 
restaurante Estoril localizado na Av. Senador Alberto Pasqualini, nº 432. Em 
função da logística do restaurante se faz necessário e muito útil. 
  
Solicita à Obras, pavimentação da entrada da rua Hugo Jacob Matjje (conforme 
prometido aos moradores). 
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Solicita à Obras, chumbar grade da tampa da boca de lobo, na Avenida Auri 
Stürmer, esquina rua Juvenal José Pinto, Moinhos D ́ Água. 
  
Solicita à Obras, colocação de brita rua Frederico Henrique Dellbugge, junto à 
primeira rua à direita. 
  
MOZART PEREIRA LOPES (Req. 1140/2021) 
  
Req. 1140/2021 – Solicita espaço para falar sobre a saúde, educação e obras 
realizadas no município de Lajeado. 
  
MÁRCIO DAL CIN (Req. 1142 e 1157/2021 e Ind. 171) 
  
Req. 1142/2021 – Solicita espaço no expediente do dia 17 de agosto de 2021 para 
falar sobre os assuntos descritos a seguir: 
  
Recapeamento na Avenida Sete de setembro; 
Situação política no Brasil. 
  
Solicita que seja oficiado para a Secretaria do Planejamento e Urbanismo de 
Lajeado, para que seja viabilizado a instalar de UMA FAIXA DE SEGURANÇA 
em frente à Escola Infantil Brincarolá, situado na Rua Germano Berner, nº 941, 
Florestal. 
Requer ainda, que a FAIXA DE SEGURANÇA esteja em conformidade com a 
Resolução nº 738/2018 do CONTRAN. 
Diante do exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno 
a esta Casa Legislativa após a realização dos serviços. 
  
Solicita a Secretaria da Agricultura de Lajeado para realizar os serviços de 
PODA DE ÁRVORES, localizado na Rua Cristiano Grün, nº 460, bairro Florestal 
(Vide fotos anexo). A Solicitação deve-se a pedido dos moradores. 
Diante do exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno 
a esta Casa Legislativa após a realização e conclusão dos serviços. 
  
Solicita que seja oficiado a Secretaria de Obras e Serviços de Lajeado, para 
realizar os SERVIÇOS DE CONSERTO DE BURACOS, localizado no endereço 
na rua Quinze de Novembro, esquina com a rua Germano Berner, no bairro 
Florestal. 
Diante do exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno 
a esta Casa Legislativa após a realização e conclusão dos serviços. 
  
Solicita que seja oficiado para a Secretaria do Planejamento e Urbanismo de 
Lajeado, para seja tomada as medidas cabíveis no sentido de realizar o 
SERVIÇO DE ROÇADA E LIMPEZA no terreno situado na Rua José Elemar 
Mallmann, nº 48, Carneiros. Requer ainda, que seja notificado o proprietário do 
terreno para as medidas cabíveis. 
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Esta demanda é a pedido dos moradores, tendo em vista o surgimento de 
cobras, ratos, baratas e insetos. 
Diante do exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno 
a esta Casa Legislativa após a realização dos serviços. 
 
MÁRCIO DAL CIN E ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA ( Req. nº 
1157/2021) 
 
Req. 1157/2021 – Manifesta profundo sentimento de repúdio ao 
pronunciamento do Vereador Antônio Marcos Schefer (MDB), realizado nesta 
segunda- feira (16), na Reunião das Comissões, ao ser discutido e analisado o 
projeto de lei CM 050.01-2021, que Institui a Semana Municipal de Ações 
voltadas à Lei Maria da Penha, do então Vereador Oilquer João Soares dos 
Santos – NÉCO. 
Esta Casa Legislativa, vem esforçando a fim de extirpar todos os tipos de 
violências do meio social. Nesse sentido, a fala do parlamentar expressou total 
desrespeito pelas mulheres que seguidamente são usadas para justificar uma 
cultura machista arraigada em nossa sociedade, que além de ratificar a face do 
seu cotidiano, coloca-a como algo aceitável e corriqueiro. 
Considerando que a Casa Legislativa é o lugar do debate programático, da 
representatividade legitimada pela população e da Democracia. 
Considerando a Política Nacional de Atenção Integral à Saúde da Mulher, que 
tem entre suas diretrizes a luta contra a violência historicamente sofrida pelas 
mulheres. 
Considerando a Lei Federal nº 11.340/2006, denominada Lei Maria da Penha, 
que cria mecanismos para coibir a violência doméstica e familiar contra a 
mulher. 
Considerando a Campanha realizada desde 1991 em 140 países “16 dias de 
ativismo pelo Fim da Violência contra as Mulheres”, que ocorre de 25 de 
novembro (Dia Internacional de Não Violência Contra as Mulheres) a 10 de 
dezembro (Dia Internacional dos Direitos Humanos). 
Considerando que o Brasil, infelizmente, figura na liderança dos rankings 
mundiais de violência contra a mulher. 
Considerando que o Brasil é um país predominantemente feminino, tendo sua 
população composta por 51,5% de mulheres. 
Considerando que os espaços ocupados pelas Mulheres na Políticas ainda são 
minoria com relação aos homens. 
Vem a público: 
Externar repúdio a ação expressada pelo vereador Antônio Marcos Schefer 
(MDB), na Reunião das Comissões da Câmara de Vereadores, ocorrida no dia 
16 de agosto de 2021. 
Reiteramos todo apoio às mulheres, em especial as que sofreram algum tipo de 
violência, mas que continuam na luta contra as diversas formas de agressão que 
vêm ocorrendo em todos os lugares, inclusive nas casas parlamentares. 
Por fim, reiteramos que não aceitaremos nenhum tipo de violência contra a 
mulher. E que esperamos dos demais homens do Parlamento respeito às leis e 
que sirvam de exemplo na luta pelo fim da Violência. 
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PAULA THOMAS (Req. 1143/2021) 
  
Req. 1143/2021 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
  
Programa Waze for Cittes, Crie Smart Cities da Univates, Dia Estadual do 
Patrimônio Histórico e Semana Farroupilha. 
  
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 1144/2021 e Ind. 172) 
  
Req. 1144/2021 – Solicita espaço para falar sobre o seguinte tema: 
  
Covid; 
Vacinas; 
Educação; 
Desigualdades sociais; 
Democracia; 
Inflação. 
  
Solicita o envio do ofício à Secretaria de Obras com a seguinte solicitação: 
Reparo de lâmpada de iluminação pública na Rua Paulo Emílio Thiesen, nº 430. 
  
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 1145/2021 e Ind. 173) 
  
Req. 1145/2021 – Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, SESA que 
seja informada a esta Casa Legislativa o porquê de constantemente estar 
havendo a falta de medicamentos no Posto de Saúde do bairro Olarias, pois são 
diversas as reclamações que chegaram a este vereador sobre esse assunto. E 
também caso esteja correto, quais as medidas que estão sendo tomadas para 
resolver essa situação, tendo em vista que isso traz muitos problemas aos 
pacientes, principalmente os que fazem uso de medicação contínua ou 
controlada. 
  
Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, - SEPLAN-Trânsito,  a 
pedido dos moradores de que seja feita a pintura de vaga para estacionamento 
de idoso, em frente à residência verde localizada ao lado da Progetto Sul na Rua 
17 de dezembro no bairro Hidráulica, pois os mesmos informam que o morador 
da mesma possui 80 anos e quando chega em casa e a vaga está ocupada acaba 
tendo dificuldades para estacionar em outro local. 
  
DEOLÍ GRÄFF (Req. 1146 e 1147/2021) 
  
Req. 1146/2021 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre: 
  
Educação 
Cultura 
Patrimônio Histórico 
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Saúde 
Meio Ambiente 
  
Req. 1147/2021 – Solicita à Secretaria de Planejamento, Urbanismo e Mobilidade 
para saber se há uma previsão para atualizar o Inventário do Patrimônio 
Histórico Arquitetônico de Lajeado. E também, se há algum projeto de 
preservação dos prédios históricos. 
  
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 1148, 1149, 1150, 1151, 1152, 1153, 1154 e 
1155/2021 e Ind. 174) 
  
Req. 1148/2021 – Solicita à Brigada Militar e ao Departamento de Trânsito,  
quantos acidentes ocorreram na Av. dos Ipês, desde a sua pavimentação. 
  
Req. 1149/2021 – Solicita o envio de ofício à Câmara de Deputados Federais, 
sugerindo a criação de um canal para denúncias de números de telefones que 
aplicam golpes. 
  
Req. 1150/2021 – Solicita ao Poder Executivo e a Empresa Tio Lajeado, horário 
de ônibus adicional na Rua Elecir José Casulli, no bairro Conventos, no horário 
das 7h. 
  
Req. 1151/2021 – Solicita ao Prefeito Municipal, que o mesmo retire o Projeto de 
Lei Complementar 010/2021, pois o mesmo apresenta divergências em relação 
ao estatuto dos servidores e aos decretos municipais publicados em razão da 
pandemia. 
  
Req. 1152/2021 – Solicita ao Poder Executivo, a contratação de plataforma de 
cursos online para funcionários públicos municipais. Tal pedido se faz em 
função de avanços possíveis com estudos (avanços salariais), de carreira 
(saúde), e principalmente para nivelar conhecimento entre os funcionários da 
prefeitura. 
Atualmente o ensino EAD in company é específico para cada empresa, 
direcionado para os movimentos que empresas que têm muitos funcionários 
possam equalizar o conhecimento e direcionamento de processos, ou então 
explicar como atuar com determinados procedimentos. É uma ferramenta cada 
vez mais utilizada por entidades de ponta, que tem alcance extremamente 
mensurável. 
  
Req. 1153/2021 – Solicita à Secretaria da Educação, novamente que o processo 
de matrícula dos alunos da Rede Municipal de Educação passe a ser realizado 
via internet, conforme requerimento n° 351/2019 e Decreto Municipal n° 11.828 
de 09/11/2020. 
  
Req. 1154/2021 – Solicita à Secretaria de Obras, o que está acontecendo com a 
qualidade e quantidade do material utilizado na iluminação pública. 
Recebemos diversas reclamações. 
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Req. 1155/2021 – Solicita espaço para falar sobre a visita a Escola Dom Pedro I. 
  
Solicita ao Poder Executivo, a limpeza dos postes da cidade, com a remoção de 
anúncios publicitários. 
  
HEITOR LUIZ HOPPE (Req. 1161 e 1162/2021) 
  
Req. 1161/2021 – Solicita envio de Ofício ao Poder Executivo 
Municipal/Secretaria de Segurança Pública e Cidadania, sugerindo a realização 
de um Simulado, envolvendo vários órgãos do Município, para treinar todas as 
equipes para um possível evento adverso (Sugestão e/ou exemplo: Enchente e 
inundações). 
JUSTIFICATIVA: 
O nosso município de tempos em tempos é atingido por eventos adversos, 
especialmente enchentes e inundações, sendo um dos mais prejudicados e que 
normalmente sofre as maiores consequências, pela sua localização na região 
mais baixa da Bacia do Rio Taquari/Antas e pela sua urbanização mais 
volumosa e ribeirinha ao Rio Taquari; 
Os simulados de preparação para os desastres se caracterizam como exercícios 
práticos que implicam na mobilização de recursos e pessoas, para avaliar, em 
tempo real, o processo de remoção de pessoas de áreas de risco de desastres; 
O simulado, também é ferramenta, entre outros aspectos, para avaliar as ações 
realizadas, os recursos empreendidos e promover a capacitação das equipes 
para enfrentar adequadamente uma situação de emergência; 
O exercício também é extremamente importante, porque apesar de simular uma 
situação real, pode ser realizado em clima de normalidade e serenidade, onde 
eventuais falhas durante o treinamento, poderão ser avaliadas e corrigidas, sem 
danos ou prejuízos reais à vida e ou patrimônio das pessoas. 
  
Req. 1162/2021 – Solicita o envio de Ofício ao Poder Executivo 
Municipal/Secretaria do Trabalho, Habitação e Ação Social - STHAS e 
Secretaria de Administração - SEADM, sugerindo que seja cercada 
imediatamente toda a área das Capelas Mortuárias do Bairro Florestal, bem 
como a colocação de Funcionário para atendimento diurno e manutenção da 
limpeza e controle da área e Vigilância 24 (vinte e quatro) horas, para vigiar 
todo o entorno desta área, dos cemitérios e Abrigo São Chico. 
JUSTIFICATIVA: 
O município possui a estrutura de prestação de serviço sugerida, em vários 
prédios e áreas públicas da cidade; 
A área da localização das capelas mortuárias, do Cemitério Municipal, são de 
propriedade do Município; 
O Abrigo São Chico recebe verbas mensais do município para a sua 
manutenção; 
Os demais Cemitérios localizados no entorno, atendem uma grande parcela da 
Comunidade de Lajeado; 
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Há muito tempo estão sendo cobradas melhorias no local, tanto na estrutura 
física, de pessoal, e, principalmente na área da segurança; 
A área das capelas e cemitérios, são frequentemente, invadidos ou utilizados 
para finalidades totalmente diferentes e prejudiciais em relação para as quais 
existem e foram criadas; 
Frequentemente há furtos e danos nos Cemitérios, causando prejuízos às 
Comunidades e pessoas que utilizam aqueles espaços para enterrar seus 
familiares e entes queridos; 
Há registros de ameaças para pessoas que visitam os cemitérios, bem como 
assaltos nas proximidades; 
É de responsabilidade do Setor Público oferecer segurança e proteger a vida e o 
patrimônio das pessoas. 
  
JONES BARBOSA DA SILVA (VAVA) (Req. 1163, 1164 e 1165/2021 e Ind. 
175) 
  
Req. 1163/2021 – Solicita espaço para falar sobre. 
  
Educação 
Saúde pública 
Pavimentação comunitária 
Vacinação 
Covid-19 
Comércio 
Cesta básica 
Autismo 
Transporte Público 
Defesa civil 
Escrituras da extinta COHAB 
UTI pediátrica 
Escolas estaduais 
Clínicas geriátricas  
  
Req. 1164/2021 – Solicita ao Executivo a implantação de um unidade CRAS na 
região dos bairros Conservas Moro 25 e Santo Antônio. 
Devido às constantes reclamações dos moradores desta região, tendo em vista 
não possuir um transporte público que supra essa necessidade. 
  
Req. 1165/2021 – Solicita à Secretaria de Educação a liberação para uso do 
ginásio do bairro Planalto, pela comunidade. 
Hoje somente a escola do bairro tem o uso do mesmo. Essa solicitação foi feita 
pela presidente do bairro Planalto. 
  
Solicita o envio de ofício à Secretaria de Obras para que atenda às seguintes 
demandas. 
Solicita patrolamento e melhorias, na Rua Bom Retiro do Sul, no Bairro 
Planalto. 
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Solicita melhorias, na Rua Estrela, esquina com a rua Oscar Pedro Scherer, pois 
possui desníveis e buracos. 
  
Solicita troca de braço de lâmpada, na Rua Guilherme Adolfo Rieth, no Bairro 
Conventos, nº 563. 
  
Solicita a cobertura asfáltica em um buraco, que abriu ao lado da Boca de Lobo, 
na Avenida Benjamin Constant, em frente a garagem do prédio da Secretaria de 
Saúde. 
  
Solicita melhorias e reformas na praça, no bairro São Cristóvão, localizada na 
rua Fábio Brito de Azambuja. 
  
Solicita a troca de lâmpada, na rua João Goulart, no Bairro Campestre, número 
1269. 
  
Solicita novo ponto de luz, lâmpada e braço, na Rua Manoel Bandeira, no 
entroncamento com a rua Frederico Arnoldo Weber, no bairro Centenário. 
  
Solicita Melhorias, patrolamento e colocação de material, na rua Etwino 
Theobaldo Tomas, no bairro Centenário. 
  
Solicita patrolamento e colocação de brita, na rua Arthur Leopoldo Schneider, 
no bairro Planalto. 
  
Solicita a troca de lâmpada, na Rua Willibaldo Etgeton, no Bairro Planalto, nº 
195. 
  
Solicita patrolamento e melhorias, na rua Rua Willibaldo Etgeton, no bairro 
Planalto. 
  
Solicita troca de lâmpada, a qual fica ligando e desligando, na rua Leopoldo 
Bruxel, no Bairro Campestre. 
  
Solicita patrolamento e colocação de material, na rua 16, esquina com a rua 
Romeu Armange, parque Conventos 2. 
  
Solicita patrolamento e colocação de material, na rua 15, esquina com a rua 
Romeu Armange, parque Conventos 2. 
  
Solicita manutenção no poste de luz, não é problema na lâmpada pois cada vez 
que troca a lâmpada ela funciona dois a três dias e queima novamente, está 
acontecendo seguidamente, na Rua Guanabara, número 562, no Bairro Santo 
André. 
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Solicita a troca de lâmpada queimada, na rua Rio Grande do Sul, número 533, 
esquina com a João Luis da Rocha. 
  
Solicita Patrolamento e melhorias na rua Encantado, no Bairro Planalto. 
  
Solicita patrolamento e melhorias, na rua Bom Retiro do Sul, no Bairro Planalto. 
  
Solicita patrolamento e melhorias, na rua Ireno Schena, no bairro Planalto. 
  
Solicita patrolamento e abertura das valetas laterais, na rua Nelson Etgeton, no 
bairro Planalto. 
  
Solicita patrolamento, abertura das valetas laterais e colocação de material, na 
rua Romeu Júlio Scherer, no Bairro Planalto. 
  
Solicita patrolamento e colocação de material, na rua Miguel Paulus, no Bairro 
Planalto. 
  
Solicita melhorias, como colocação de uma tela no entorno da quadra de esporte 
do bairro Santo Antônio, manutenção dos brinquedos e possível colocação de 
novos, na Rua Giuseppe Garibaldi, nº 600, ao lado do Projeto Vida. 
  
Solicita manutenção, colocação de materiais e tapar buracos na rua Osvaldo 
Jose Schulz, no Bairro Conventos. 
  
Solicita o envio de ofício ao departamento de Trânsito solicitando que atendas 
as seguintes demanda: 
  
Solicita a colocação de uma placa de Proibido estacionar carros dentro da praça 
dom São Cristóvão na rua Fabio Brito de Azambuja. 
  
Solicita o envio de ofício à Secretaria da Agricultura para que atenda às 
seguintes demandas: 
  
Solicita poda de árvore, na rua Liberato Salzano Vieira da Cunha, nos fundos 
com a Ser São Cristóvão, área verde ao lado do nº 1024. 
  
Solicita a limpeza da área verde, na rua Manoel Bandeira, no Bairro Centenário, 
na altura do número 150. 
  
Solicita recolhimento de móveis para descarte, na rua Arthur Leopoldo 
Schneider, no bairro Planalto. 
  
Solicita a retirada da lixeira, na rua C, no bairro Santo Antônio, a qual se 
encontra no final da rua. 
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Recolhimento de lixo verde, Rua Eleolino Domingos Zagonel, ao lado do nº 169, 
no Bairro Jardim do Cedro. 
  
Solicita o envio de ofício ao setor de Fiscalização da Prefeitura, solicitando que 
atenda às seguintes demandas: 
  
Solicita a fiscalização da SEPLAN, para a colocação de canos de esgoto, em 
frente às residências, na rua Arthur Leopoldo Schneider, no Bairro Planalto. 
  
Solicita fiscalização, na rua Alberto Lenz, nº 159, no Bairro Jardim do Cedro, 
esgoto a céu aberto, ao lado da residência. 
  
Solicita fiscalização, na rua Armindo Auler, nº 107, no Bairro Jardim do Cedro, 
esgoto a céu aberto. 
  
Solicita fiscalização, para colocação de rede de esgoto, na Rua Alberto Lenz, nº 
159, no Bairro Jardim do Cedro. 
  
ISIDORO FORNARI NETO (Req. 1167/2021) 
  
Req. 1167/2021 – Solicita espaço no Expediente para se manifestar sobre: 
 
 - Investimentos no esporte; 
 - Pedágios; 
 - INSS. 
************************************************************************************ 
           Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves,  17 de  agosto de 2021. 
 


